

ALLOCUTION DE MONSIEUR PIERRE MAUROY A
L'OCCASION DE LA REMISE DES INSIGNES DE
CHEVALIER DE LA LEGION D'HONNEUR AU
DOCTEUR MATRAU

JEUDI 17 DECEMBRE 1992

Mesdames,

Messieurs,

Chers amis,

Nous voici réunis pour participer à une manifestation particulièrement agréable puisque je vais avoir le grand plaisir de remettre les insignes de Chevalier de la légion d'honneur à Monsieur Albert Matrau.

Cette cérémonie sympathique est l'occasion de mettre à l'honneur les grandes qualités d'un homme qui a toujours eu un sens profond de l'intérêt public et des responsabilités.

C'est pourquoi je suis très heureux, cher Albert Matrau, de pouvoir vous rendre hommage aujourd'hui devant votre famille (et je salue tout particulièrement votre épouse Madame Paulette Matrau) devant vos amis et vos anciens collaborateurs.

Ils savent tous que le titre qui vous a été décerné est amplement mérité. Il est le témoignage de la reconnaissance de la nation pour toutes ces années durant lesquelles vous avez mis votre compétence, votre savoir et votre disponibilité au service des autres.

Alain Delanoë

Et c'est vrai que vous êtes avant tout altruiste, humaniste et généreux.

Il suffit de constater la ferveur de votre engagement et vos initiatives au sein de nombreuses associations caritatives pour en mesurer toute la réalité :

Vous avez été le président fondateur de l'association pour l'amélioration de la vie des enfants handicapés.

C'est en 1974 que vous créez cette structure.

Fort de votre expérience de pédiatre, vous connaissez toutes les difficultés que ces enfants doivent surmonter pour parvenir à vivre normalement.

Difficultés d'ordre médicales, bien sur, mais aussi scolaires, sociales, familiales, sans parler de celles qui envahissent la vie quotidienne.

C'est pour cela que non satisfait de faire déjà l'impossible dans le cadre de votre vie professionnelle, vous décidez de vous investir complètement pour ces enfants en leur consacrant vos heures de loisirs et de repos.

Vos amour pour le monde de l'enfance est donc sans limite, et je remarque qu'en ce qui vous concerne il s'agit d'une passion qui a dominé la majeure partie de votre existence.

Elle détermine bien entendu votre carrière puisque Docteur en médecine en 1945, vous choisissez 10 années plus tard de pousser encore plus loin votre formation en obtenant le Certificat d'Etudes Supérieures de Pédiatrie.

Le CHRU de Lille mais aussi la clinique Patou, la polyclinique Du Bois à Lille, la clinique Ambroise PARE, et encore celle du Val de Lys à Tourcoing ont pu apprécier votre grand talent et la compétence du praticien que vous êtes.

J'ai cité votre action auprès des enfants handicapés, je dois encore souligner votre engagement au sein d'autres structures pour illustrer encore plus précisément l'altruisme dont je faisais mention tout à l'heure.

*Vous êtes vice-président du Comité "Relais Nord France" de la Fondation Danielle Mitterrand,

*vous êtes encore membre de l'association Nord Pologne,

*et je vous retrouve à mes côtés, membre de la Fondation de Lille.

C'est dire que vous êtes un homme solidaire et un homme action.

Avec ces deux devises : la solidarité et l'action, vous ne pouvez rester indifférent à l'esprit des LIONS CLUB qui partagent exactement cette philosophie.

Rien d'étonnant alors à ce que vous ayez beaucoup compté en tant que membre de cette honorable association. Je devrais même dire que vous avez compté d'une manière décisive puisqu'encore une fois, c'est vous qui avez été le président fondateur du LIONS CLUB de " LILLE -FAIDHERBE ."

Chacun l'aura compris, vous ne vous contentez pas de suivre ou d'apporter simplement votre participation, mais vous aimez également prendre les devants et anticiper les choses.

Cet esprit d'entreprise , votre énergie créatrice j'en ai déjà donné un certain nombre d'illustrations ; ma démonstration sera encore plus apodictique avec l'évocation de vos responsabilités dans le milieu sportif ou encore dans l'enseignement.

convaincu ← Pour le sport, mon Cher Albert Matrau, je n'ai pas besoin de préciser l'enthousiasme avec lequel vous avez assumé votre délégation d'adjoint aux affaires sportives de 1977 à 1989.

Le sport est en effet votre seconde passion. C'est d'ailleurs la raison pour laquelle, je vous ai confié cette délégation en 1977, après avoir pu apprécier la qualité de votre collaboration en tant que conseiller municipal de 1971 à 1976.

Vous pratiquez le Golf, la chasse et le bateau, et dans ce domaine vous avez su joindre l'utile à l'agréable puisque vous avez été Médecin de la Fédération du Tennis et de Football, ainsi que membre du comité directeur du L.O.S.C. (Lille Olympique Sporting Club).

Enfin dernière facette de votre personnalité que j'évoquerai aujourd'hui, celle qui prouve que vous êtes un homme aux multiples talents, aux multiples compétences : je veux parler du pédagogue et du professeur :

* Celui qui a enseigné à la Croix rouge, dans les cliniques, à l'école départementales des sages femmes de Lille

* celui qui a été reconnu et décoré comme l'un des 10 meilleurs responsable de jeunesse du LIONS International

* ou encore celui qui organisait des rencontres universitaires internationales.

De la pédagogie à la diplomatie , il n'y a qu'un pas, je viens justement d'évoquer votre engagement au sein d'une structure universitaire internationale, je ne peux trouver de meilleure transition pour rappeler que vous êtes également notre ancien consul honoraire du Mexique.

La liste de vos activités et vos réalisations est bien longue et fort diversifiée , mon cher Albert Matrau.

De sorte que ce soir, j'ai du choisir parmi elles, celles qui révèlent le mieux votre dynamisme, votre générosité et votre sens des responsabilités.

J'ai tenté de livrer de vous même certaines de vos actions qui sont peut être moins connues de l'assemblée qui nous entoure.

Par exemple, tout le monde ne sait peut être pas que vous avez été décoré de la médaille d'or de la jeunesse et des sports, ou que vous avez obtenu la médaille d'Argent de la Croix Rouge.

En revanche, ici sous le beffroi, tout le monde a conservé le souvenir de l'adjoint aux sports avec toutes les qualités que j'ai pu déterminer tout au long de mon propos.

Mon Cher Albert Matrau, je veux que vous sachiez que j'ai ce soir le même plaisir qu'il y a 10 ans, à Matignon, alors que je vous décorais des insignes d'Officier de l'ordre national du mérite.

Les hommes de talent et de coeur comme vous l'êtes méritent d'être cités en exemple et d'être mis à l'honneur, ils méritent la reconnaissance de la nation, en voici le symbole, et je suis très heureux, cher Albert Matrau de vous remettre à présent ses insignes Chevalier de la légion d'honneur.

Chevalier de la Légion d'honneur

Le Docteur Albert Matrau décoré

Nommé au mois d'avril dernier chevalier dans l'ordre de la Légion d'honneur, le docteur Albert Matrau a été décoré, dans la salle du conseil de l'hôtel de ville, par le sénateur-maire de Lille. Une cérémonie suivie par plus de deux cents personnes dont Jacques Don-

nay, président du conseil général et cousin germain du docteur Matrau.

Adjoint aux sports de Pierre Mauroy, de 1977 à 1989, Albert Matrau a été très sportif au cours de son allocution. Il a retracé sa carrière en cheminant de stade en salle de

sports. De la venue de Mac Enroë à Lille à celle du Cadre noir de Saumur et des matchs internationaux de rugby au Stadium nord. Le docteur Matrau a également rappelé avec humour son attachement tout particulier pour « les déplacements et les voyages offi-

ciels » en compagnie du maire de Lille.

C'est Pierre Mauroy, retardé -on l'imagine- par « des événements politiques qui sortent du commun » qui a ouvert la cérémonie par le traditionnel curriculum vitae du récipiendaire. La tonalité du portrait que nous a tracé le maire est toutefois resté d'un impeccable classicisme à l'exception du chapitre Losc peut-être (« ah, le Losc ! »). Mais ce portrait fut presque trop classique comparé à la verve avec laquelle Albert Matrau se peignit lui-même quelques minutes plus tard.

Le maire de Lille avait la tête ailleurs. Il n'en souligna pas moins avec affection les qualités morales et professionnelles de son ancien adjoint dont la carrière révèle « le dynamisme, la générosité et le sens des responsabilités ». « Altruiste, humaniste, généreux, vous êtes un homme aux multiples talents et compétences. Les hommes de talent et de cœur, comme vous l'êtes, méritent la reconnaissance de la nation » a insisté Pierre Mauroy en remettant les insignes de chevalier au docteur Matrau.

Lillois, né en 1920, Albert Matrau a mis un terme au côté officiel de ses activités « professionnelles et civiques » mais, a-t'il expliqué, « je conserve le goût de l'action et ce goût ne m'a pas encore quitté. Je garde mon optimisme, mon enthousiasme, ma facilité d'étonnement. Et si il y a une seule qualité que je peux revendiquer, c'est la loyauté... » a rappelé le nouveau chevalier.



Albert Matrau, adjoint aux sports de Pierre Mauroy, de 1977 à 1989.

(Ph. Jean CHAUMONT "La Voix")